



LA CLOCHE HISTORIQUE

Le clocher de l'église Saint-Cyprien abrite 4 cloches.

Les deux plus grosses, de 483 kg et 248 kg ont été coulées en 1891 par le fondeur Lévêque à Montauban.

La cloche la plus intéressante est d'un diamètre de 603 mm et d'un poids de 129 kg, elle vient sûrement de l'église qui était autrefois au lieu-dit Saint-Pierre (maison Perraudin). Et une dernière de 35 kg.



LA NOUVELLE CLOCHE

Lors de sa visite, M. JOUFFRAY, expert en campanologie et directeur de l'I.E.A.C Midi-Pyrénées (Institut Européen d'Art Campanaire) atteste que cette cloche est un instrument tout à fait exceptionnel. Cet airain date de 1650. Il a été coulé sur place -à Fauroux même- par le fondeur itinérant Jean FOLLY dont on trouve quelques productions dans le Centre de la France. Ce qui accrédite la fonte sur place, c'est que cette cloche est dédiée à Saint-Cyprien « Sanctus Cyprianus de Faurosis » et cite précisément le nom de notre commune. Son iconographie est riche : Vierge à l'enfant, calvaire, IHS solaire, nombreuses têtes d'angelots. Ce qui est tout à fait remarquable dans cette réalisation du milieu du XVII^e siècle, c'est la qualité du travail à la cire perdue des effigies (profil élégant de Saint-Jean, visage de douleur de la Vierge). De plus le joug en bois est à l'évidence le joug d'origine avec un mouton contrepois en forme de crochet tout à fait original.

Cette pièce, véritable trésor communal, mérite donc d'être répertoriée ou classée. Pour ce faire, la commune a déposé une demande auprès de M. MOUREAU C.A.O.A, Conservateur des Antiquités et Objets d'Art du département.

La cloche historique étant enlevée du beffroi, nous l'avons remplacée par une cloche neuve.

La Société LEPICARD et MARTY nous a fourni et installé une cloche en alliage de plusieurs métaux, elle a un diamètre de 445 mm et pèse 60 kg. Elle est ornée de la Vierge et d'une frise à caractères religieux et elle est bien sûr dédiée à « Sanctus Cyprianus de Faurosis ».

Avec l'apposition du blason de notre commune, cette cloche marque notre volonté de témoigner de notre patrimoine local.